



## Aquí en el Congreso Cerrado 2024, obligará gobiernos de coalición

Por José Antonio Chávez\*

**E**n el 2024 se espera una elección cerrada donde no habrá mayoría para un partido político incluso con alianzas y con un Congreso dividido. Las encuestadoras GEA e ISA le dan 48 por ciento a Morena y aliados contra 46 por ciento de opositores.

Si bien, López Obrador llegó con Morena a la Presidencia de México en 2018 con una holgada ventaja sobre sus adversarios del PAN, PRI y PRD, con más de 30 millones de votos, bueno el escenario hoy en día ha cambiado por el desgaste en su manera de gobernar.

Los votos de millones de mexicanos apostaron con López Obrador por los actos de corrupción de las anteriores administraciones, sin embargo, al paso de cuatro años y medio, muchos de esos mexicanos se han desangelado ante las mismas o peores prácticas en su gobierno del aparente cambio.

En ese sentido, los opositores han buscado capitalizar esa decepción para corregir sus yerros y mandar el mensaje que han aprendido la lección y no se volverá a repetir, que hoy están preparados para gobernar en coalición que es lo que el país necesita.

Hace tiempo le comenté que el ex líder del PRI, Manlio Fabio Beltrones se pronunció porque los partidos opositores fueran en alianza para construir los gobiernos de coalición, se refería a la importancia de ir unidos rumbo al 2024, porque uno solo difícilmente podría ganar.

También habló de la importancia que se sumará, a esa alianza, Movimiento Ciudadano de Dante Delgado con el PRI, de Alejandro Moreno "Alito", el PAN de Marko Cortés y el PRD de Jesús Zambrano, para lograr los porcentajes que podrían dar la pelea cerrada, incluso hasta el triunfo. Morena necesitaría también de los partidos aliados del Verde y PT.

Ricardo Monreal, como líder del Senado, que hoy dejó en manos de Eduardo Ramírez, también estableció la urgencia que Movimiento Ciudadano se sumara a una alianza para su sobrevivencia, es decir, que hoy se entienda con más claridad que el pleito en 2024 será de dos, AMLO y los opositores, y nadie más. En consecuencia, podemos advertir que esa llamada es poque el pronóstico puede ser que podrían perder su registro.

Por eso ayer Beltrones soltó que los resultados tan cerrados en las elecciones de España, demuestran la importancia y utilidad de gobiernos de coalición para que exista gobernabilidad. Ante unos comicios tan cerrados, dijo que más allá del bloque que logre gobernar, ese escenario obliga a las diversas fuerzas políticas que deban negociar para gobernar. Que de eso se trata este modelo de gobierno.

Desde luego que el mensaje del político sonoreense es más que claro, quien logre la Presidencia en el 2024 con un Congreso dividido o en contra, tendrá que buscar acuerdos para negociar y puedan gobernar, de lo contrario puede repetirse la historia de personajes políticos resentidos

que no ceden para buscar los votos suficientes que les permita aprobar reformas que se consideren benéficas para el país.

Prefieren despotricar y echar culpas a los adversarios, que ceder espacios en negociaciones para en conjunto avanzar en las necesidades que México requiere.

Para nadie es secreto que hoy en día López Obrador está amarrado de manos con el Congreso por la falta de mayoría absoluta de dos tercios de los 500 diputados y 128 senadores, pero tampoco quiere ceder para que los opositores puedan negociar y le puedan dar esos votos, le ha resultado más fácil y cómodo seguir con sus campañas en sus conferencias mañaneras para echarles toda la culpa, a pesar que lleva cuatro años y medio gobernando.

### LE FALLO A LAYDA CONTRA ALITO

Pues que no le gustó a la gobernadora de Campeche, Layda Sansores que la sentenciará el Tribunal Electoral Federal del Poder Judicial de ordenar su inscripción en el Registro Nacional de Personas Sancionadas en Materia de Violencia Política contra las Mujeres en Razón de Género.

Desde luego que esa sanción atiende a los señalamientos que hizo la flamante gobernadora contra diputadas federales del PRI, obvio que no sorprende que se dirija con insultos y groserías, pues es su fuerte y como nunca se le había puesto un freno, ahora hizo berrinche, grita y llora como niña. En el Senado se recuerda su frase que gritó el insulto a todos los senadores del PRI, PAN y PRD en tribuna, cuando se acababa de pasar a Morena, la madre que los pareo hijos de su...Y no se aguantó cuando le contestó Armando Ríos Piter "El Jaguar", al recordarle que su papá, cuando fue gobernador de Campeche, fue el más corrupto; pues estalló en llanto.

Y conociendo que es de mecha corta, en represalia, por lo de violencia de género, se quiso desquitar contra el líder del PRI, Alejandro Moreno "Alito", pero todo le salió mal, con su fiscal, Renato Sales Heredia, un ex priista resentido y hoy en

Morena, catearon propiedades para adjudicar que eran del ex gobernador, sin embargo, resultaron tener otro propietario. Vaya que se quemaron, aunque la intención era buscar perjudicarlo mediáticamente, pero simplemente no le salió.

### PRESENTARÁ LIBRO EL VIERNES MONREAL DE SU VIDA

El próximo viernes, Ricardo Monreal presentará su libro "Una Oportunidad Real", es un compendio donde compartirá, por primera vez, públicamente su historia de vida desde sus inicios hasta la visión del México que queremos. Nacido en Zacatecas y formado en los terrenos políticos de diferentes colores. Una anécdota de su historia, es cuando renunció al PRI para irse, en 1998 al PRD y ganarles la gubernatura de Zacatecas de la mano del actual Presidente López Obrador, en ese entonces como líder perredista.

\*Jachavez77@yahoo.com

**Los opositores han buscado capitalizar esa decepción para corregir sus yerros y mandar el mensaje que han aprendido la lección y no se volverá a repetir, que hoy están preparados para gobernar en coalición que es lo que el país necesita.**